
赵一德赵刚在陕西代表团驻地看望新闻工作者

3月10日上午，出席十四届全国人大
二次会议的陕西代表团举行全体会议，
审议全国人大常委会工作报告、最高人
民法院工作报告、最高人民检察院工作
报告。代表团团长赵一德主持会议，代表
团副团长赵刚、王晓、王兴宁、李明远、
庄长兴参加。全国人大常委会、最高人
民法院、最高人民检察院有关负责人到
会听取意见。
会议现场，代表们认真审议、积极

发言，围绕立法工作、司法工作、代表工
作等谈感受、提建议。
白桦代表说，一年来，全国人大常

委会紧紧围绕党和国家工作大局，紧贴
人民群众期盼，依法履职、积极作为，全
过程人民民主结出累累硕果。建议尽快
建立和完善托育机构监管法律法规，推
动托育机构监管工作规范化；支持高等

院校、职业学校加强婴幼儿托育专业学
科建设，并结合托育行业发展优化专业
设置、完善教学标准，提高托育服务的
专业化水平。
杨宗科代表说，过去一年，全国人

大常委会认真贯彻习近平法治思想，在
履行监督职责、发挥代表作用、开展对
外交往、加强自身建设方面取得了一系
列新进展新成效；不断加强和改进立法
工作、推动中国特色社会主义法律体系
更加科学完备，稳中求进推动了人大工
作高质量发展。建议全国人大常委会更
加重视对地方人大及其常委会在实施
宪法、保证宪法和法律在本行政区内的
贯彻实施方面的职权行使情况进行监
督和指导。
赵祥模代表说，全国人大常委会

工作报告通篇贯穿习近平法治思想和
习近平总书记关于坚持和完善人民代
表大会制度的重要思想，是一份坚持党
的领导、彰显为民情怀、突出法治精神
的高质量报告。全国人大常委会毫不动
摇坚持党对人大工作的集中统一领导、
坚持全面依法治国、坚持以人民为中
心、坚持有效发挥代表作用。建议对自
动驾驶、省属高校“双一流”建设等领
域加强立法和工作支持。
方燕代表说，最高人民法院工作

报告是一个有政治高度、民生温度、司
法力度的好报告，充分彰显了中国特
色社会主义司法制度的巨大优势和显
著功效。建议最高法研究、出台相关司
法解释，赋予律师出具的调解书强制
执行力，支持建立律师调解市场化机
制，助力诉源治理；建立高级人民法院
层级的国家层面的知识产权法院。
赵明翠代表说，最高人民法院工

作报告主题鲜明、内容翔实，分析问
题直截了当、精准到位。建议法院与
国家邮政局在乡村邮递中继续强化
平安寄递工作，建立合作机制，共同
制定和执行相关措施，确保邮件安
全、准确、及时送达；严厉打击食品药

品犯罪行为。
王静代表说，最高人民检察院工

作报告积极回应人民群众对公平正义
的新期待，充分彰显了新时代新征程
上检察履职办案的新追求。期待检察
机关利用好青少年法治教育实践基地
平台，加强未成年人法治教育，不断推
动未成年人检察工作高质量发展；加

大对公民个人信息安全司法保护力
度，强化反电信网络诈骗检察监督工
作，守护好人民群众的“钱袋子”。
寿锡凌代表说，最高人民检察院

工作报告讲政治、顾大局、站位高、工

作实，坚持以案说法、注重用数据说
话，在工作中维护稳定精准有力，为民
司法用心用情，完全赞成。建议检察机
关进一步加强普法教育，推动全社会
树立尊医重卫、遇事找法的意识，以法
治力量助力医疗环境更加健康有序。
樊九平代表说，“两高”工作报告

充分反映民心民意，真实反映了我国
法治建设的变化和进步。法检系统不
断改进工作方式、提升队伍素质，实现

了案件数量降低、质量提升，尤其是诉
源治理、诉前调解发挥了极大社会效
益，赢得了老百姓的认可。倡导基层办
案人员人性化执法，突出“教育人、改
变人”，努力实现良法善治目的。建议
加大对优秀法官和高质量典型案件的
宣传力度，在实际工作中发挥更大示
范效应。 据《陕西日报》
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十四届全国人大二次会议陕西代表团
向大会提交议案27件建议262件

3月10日下午，十四届全国人大二次

会议陕西代表团进行新闻发布，介绍代

表团在会议期间提出议案建议相关情

况。截至3月10日12时，陕西代表团共

向大会提交议案27件、建议262件。

人大代表提出建议，是参加行使

国家权力的重要形式，是宪法法律赋

予代表的重要职责。十四届全国人大

二次会议期间，陕西代表团的代表们紧

紧围绕贯彻落实党中央重大决策部署

和省委工作要求，聚焦高质量发展现代

化建设，贯彻发展全过程人民民主要

求，在广泛吸纳民意、汇集民智的基础

上提出议案建议。

今年各职业类别的代表提出议案

建议的积极性都很高，特别是专业技

术人员代表、农民代表和基层一线工

人代表，他们提出议案建议的占比和

人均建议数量都有所提高。总体看，议

案比去年增加了8件，增幅为42%；建议

比去年增加了40件，增幅为18%。

从代表们提交的议案建议文本来

看，不但更加规范严谨，而且有很多的

实践和调研支撑，事实依据、政策依

据、法律依据都比较充分，建议、主张

都非常客观具体。陕西代表团提交的

议案、建议已被大会议案组接收并分

送全国人大有关专门委员会研究，或

交由相关单位和部门研究处理。

此外，代表们提出议案建议的内

容也更加聚焦“国之大者”“省之要

事”。比如，高岭、方燕、周曙光等代表

提出的议案，聚焦高质量发展首要任

务，突出因地制宜发展新质生产力、保

障改善民生、推动生态文明建设、维护

国家安全、创新社会治理、发展文化事

业等国家发展的重大问题，从法律体

系的完善上提出立法草案，展现了代

表们的大局意识和为民情怀。赵明翠、

张文琪、徐立平、郭汶霞、杨春平等代

表提出的关于大力支持预制菜产业高

质量发展、加强农村客货邮融合发展、

规范电动自行车管理、将儿童重大疾

病相关费用纳入医保报销范围、加快

农村养老中心建设等建议，都是围绕

民生根本的建议。

一年春作首，奋斗正当时。代表们

纷纷表示，下一步，将更加紧密地团结

在以习近平同志为核心的党中央周

围，全面贯彻习近平新时代中国特色

社会主义思想，深刻领悟“两个确立”

的决定性意义，增强“四个意识”、坚定

“四个自信”、做到“两个维护”，凝心聚

力、铆足干劲、开拓进取，认真履职尽

责，为高质量发展现代化建设作出新

的更大贡献。 据《陕西日报》

陕西代表团举行全体会议

审议全国人大常委会工作报告和“两高”工作报告
赵一德主持赵刚参加

3月9日，省委书记赵一德、省长赵刚

在陕西代表团驻地看望参加全国两会

报道的中央媒体和我省媒体新闻工

作者。

赵一德、赵刚来到陕西代表团融

媒体报道中心，与记者编辑们深入交

谈，同后方工作人员视频连线，详细了

解全国两会期间宣传报道工作情况。

赵一德、赵刚说，全国两会是我国政治

生活中的一件大事。连日来，大家以饱

满政治热情和强烈使命担当奋战在新

闻宣传第一线，坚持前方后方联动、会

场内外贯通、网上网下协同，用笔触、

话筒和镜头记录大会盛况、反映人民

心声，推出一大批有高度、有温度、有

深度的好报道，充分展现了三秦人民

紧跟习近平总书记、奋进新时代新征

程的昂扬风貌，充分展现了三秦大地

推动高质量发展、加快现代化建设的

生动图景。对大家的辛勤付出表示慰

问和感谢。希望大家再接再厉，深入学

习贯彻习近平总书记历次来陕考察重

要讲话重要指示精神，不断增强脚力、

眼力、脑力、笔力，全方位、多层次、立

体化宣传好习近平总书记在全国两会

期间发表的重要讲话精神，宣传好全

省上下贯彻落实全国两会精神的火热

实践，进一步唱响主旋律、讲好陕西故

事，为谱写陕西新篇、争做西部示范注

入强大精神动力。

省领导王晓、王兴宁、李明远、

庄长兴一同看望。 据《陕西日报》
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